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Homélie du père Hervé Dussel 
 

L a  l u m i è r e  q u i  g u i d e  n o s  p a s  v e r s  l ’ Espé rance  

 

Chers frères et sœurs, 

Aujourd’hui, l’Évangile selon Matthieu nous emmène dans un voyage rempli de quêtes et de découvertes. 
Les mages, venus d’Orient, suivent une étoile, une lumière dans la nuit, qui les conduit à l’Enfant Jésus, 
l’Emmanuel, Dieu avec nous. Ce récit n’est pas seulement une belle histoire de Noël, mais une invitation 
profonde à marcher, comme les mages, vers la lumière de l’Espérance. 

Le Pape François, en inaugurant le Jubilé de l’Espérance, nous invite à contempler cette même lumière 
dans nos vies. Ce jubilé est un temps de grâce pour redécouvrir que l’Espérance n’est pas une idée vague 
ou un simple optimisme, mais une personne : Jésus-Christ, source de toute joie et de toute paix. 

Les mages représentent chacun de nous. Leur voyage symbolise notre quête de sens et de vérité. Ils ont 
vu une étoile et se sont mis en route, malgré les incertitudes et les dangers. De la même manière, dans 
nos vies, nous sommes appelés à suivre les signes que Dieu place devant nous, même quand le chemin 
est obscur. 

Le Jubilé de l’Espérance nous rappelle que cette quête ne se fait pas seul. La communauté chrétienne, à 
travers ses gestes d’amour et de solidarité, est cette étoile qui éclaire le chemin de ceux qui cherchent 
Dieu. Sommes-nous des lumières pour les autres ? Savons-nous guider, encourager et soutenir ceux qui 
traversent des ténèbres ? 

Les mages arrivent à Bethléem et trouvent l’Enfant avec Marie. Ils se prosternent et offrent leurs dons : l’or, 
l’encens et la myrrhe. Ces cadeaux symboliques expriment leur reconnaissance pour la rencontre avec le 
Sauveur du monde. 

De même, ce Jubilé est une invitation à nous approcher, avec humilité, de la crèche où repose Jésus. Il 
n’est pas dans un palais, mais dans la simplicité d’une étable. C’est là que nous découvrons une 
Espérance qui ne déçoit pas, car elle est enracinée dans l’amour fidèle de Dieu. 

Offrons, comme les mages, nos dons au Seigneur : notre temps, notre énergie, nos talents, mais surtout 
notre confiance totale en Lui. 

L’Évangile nous dit que les mages retournent chez eux par un autre chemin. La rencontre avec Jésus les a 
transformés ; ils ne peuvent plus revenir à leur vie d’avant. C’est aussi le défi du Jubilé de l’Espérance : 
nous laisser transformer par la lumière du Christ et emprunter des chemins nouveaux, ceux de la justice, 
de la miséricorde et de la paix. 

Cela demande parfois de renoncer à nos vieilles habitudes, à nos peurs ou à nos égoïsmes, pour 
embrasser pleinement la vie nouvelle que Jésus nous offre. 

Frères et sœurs, l’histoire des mages nous enseigne que la lumière de l’Espérance brille pour tous, au-
delà des frontières, des cultures et des croyances. Ce Jubilé est une occasion unique de marcher 
ensemble, comme Église universelle, vers cette lumière. 

Puissions-nous, à l’exemple des mages, être des chercheurs infatigables de Dieu, porteurs d’Espérance 
pour le monde, et témoins de l’amour de Celui qui nous appelle, encore aujourd’hui, à venir et à Le voir. 

Amen 


